

ACTA LII

MUNICIPIO DE AIGUÁ

SESIÓN ORDINARIA

13/12/2022

Aiguá, 12 de diciembre de 2022.

Señores Concejales del Municipio de Aiguá.

Se convoca a Ustedes para la próxima Sesión Ordinaria del Concejo, a llevarse a cabo en la Sala de Sesiones el próximo martes 13 de diciembre, a la hora 11:00 con el fin de tratar el siguiente:

ORDEN DEL DÍA

Aprobación de Acta L y Acta de Audiencia Pública 2022 N ° LI.-

Informe del señor Alcalde.

Asuntos Entrados.

Asuntos Varios.

Saluda a Ustedes muy atentamente.

ACTA LII: En la ciudad de Aiguá, a los 13 días del mes de diciembre de dos mil veintidós, siendo la hora 11:15 se reúne el Concejo del Municipio de Aiguá en Sesión Ordinaria, con la asistencia del Alcalde Dr. Ernesto San Román y las/os Concejales Prof. Liliana Bernárdez, Sr. Rúben Álvarez, Sr Wiston Guerr y Sra. Iris Jacqueline Calabuig .-

En Secretaría de Actas, funcionaria administrativa Laura Gómez.-

Dando cumplimiento al **Orden del Día**, se pone a consideración las Acta, Nº L y Acta de Audiencia Pública 2022 las cuales son aprobadas por unanimidad de presentes sin observaciones (5 votos afirmativos).-

Informe del Alcalde:

_ El día 22 concurrió a nuestra ciudad la Sra. María de Lima de OPP, recorrió las obras ya realizadas como la ciclovía y las que se están ejecutando actualmente; el Salón Multiespacio, el cordón cuneta y pluviales de Aparicio Saravia.-

_ El 24 con el advenimiento del mundial se colocó pantalla gigante en la Casa de la Cultura con transmisión en vivo de los partidos para el público en general.-

_ Fuimos invitados a la Audiencia Pública de Municipio de Punta del Este a la cual no pudimos concurrir.-

_ 26/11 concurrió arquitecto de UTU para verificar los salones para cursos de UTU para el próximo año, resultando satisfactoria la evaluación de los espacios destinados por el Municipio para tal fin.-

_ Reunión con el Centro Capacitación Serrana de OPP.-

_ Se colocó parte de la cartelería de tránsito que estaba pendiente y se elevó un expediente a la Dirección de Tránsito para solicitar más cartelería ya que se constató que sigue habiendo falta de la misma.-

_ Ingresó un funcionario en Comisión desde Treinta y Tres, se destinó a cumplir funciones en la oficina de tránsito.-

_ El capataz Marcos García concurrió a curso de capacitación de UNIT, sobre accesibilidad etc.

_ Se realizó poda de árboles del ornato público para despejar la luminaria de la ciudad, Antel también está haciendo mantenimiento por su cableado.-

_ El 30 se llevó a cabo el cierre de todos los cursos que se dictaron en nuestro Municipio, Área de cultura, Área Social, UTU e INEFOP, con muy buen presencia de la comunidad de vecinos.-

_ Reunión en Maldonado por el Censo.-

_ El día 6 del corriente nos visitaron representantes de la Embajada de Japón; para ver el estado de la Ambulancia Especializada, se les informó de los servicios y mantenimientos de la misma.- Se mantuvo conversaciones sobre el traslado de los niños de escuelas rurales y surge una idea de proyecto por un ómnibus para desarrollar a futuro.-

En la ocasión, hubo reclamos por parte de una ciudadana respecto al uso de la misma, a lo que se responde que existe un estatuto que regula su funcionamiento.-

_ El día 8 el Sr. Intendente concurrió a la ciudad a instancias de la Audiencia Pública y en la ocasión concurrieron escribanos y abogados Desde la Unidad Reguladora Dominal, se está trabajando en un plan de regularización de 16 viviendas municipales que hasta el momento no tenían la documentación correspondiente.- Cuatro viviendas firmaron la regularización, y paulatinamente se regularizarán el resto.-

- _ Como Alcalde y vecino de la ciudad participamos del acto de la designación del nombre de Dr. Esteban Nelson Agustoni Etcheverry al Hospital de nuestra ciudad.-
 - _ La Audiencia Pública se llevó a cabo el día 8 con la participación del Concejo, Autoridades que nos acompañaron y público en general.-
 - _ El mismo fin de semana se trabajo en el cordón cuneta y quedó terminado.-
 - _ Se mantuvo reunión con OPP, trabajando sobre los presupuesto del próximo año, Se estima que se destinará a la terminal y el parquet del CEDEMA el presupuesto del año 2023.- Se solicitó además las luces para ciclovía, para la ciudad, y para la cancha de Aiguá Fútbol Club.
 - _ Pintura del CEDEMA interior se terminó, en un próxima instancia van a pintar el exterior .-
- Consulta Concejala Bernárdez** por el Parque Agustoni, a lo que informa el Sr. Alcalde que quedará para el 2024, se está negociando las expropiación de terrenos.- Lo mismo sucede con terrenos que serán destinados a un próximo plan de Mevir.-
- _ Existe un pedido de informe del Sr. Intendente al INAU por el tema del CAIF.-
- _ Vialidad Rural está trabajando en Paso de la Arena, se están colocando boca tormentas, y se sigue trabajando en los pluviales para colocar en los primeros días de enero colocar el asfalto.-

Asuntos entrados:

Dirección de Descentralización solicita al Concejo de este Municipio la Resolución por el presupuesto ejecutado en el 2022 de los fondos aportados por OPP.-

Entra a la Sesión el funcionario Anibal Dattelle administrativo encargado de las tareas de informes y registros en el FIGM,(Fondos de Incentivos a la Gestión Municipal); quien brinda a los Concejales las explicaciones pertinentes a la solicitud recibida y presenta las certificaciones de los Técnicos encargados en el control de ejecución de los Proyectos: **“Sumar espacios para la Cultura” y “Mejoras en la Gestión Ambiental del Municipio de Aiguá”.**

En consideración por Concejo, analizada la información, acuerdan por unanimidad (5/5) que la ejecución de los fondos aportados por OPP es de un 100 %. - Se elevará la Resolución correspondiente.-

Exp. 2022-88-00761

Solicitante: Johnny Viera .

Asunto: Planteamiento Ref. necesidad de contar con espacios para permanencia y estacionamiento transitorio de Motorhomes y similares.-

Se toma conocimiento.-

Exp.2022-88-02-00746

Solicitante: Mesa Junta Departamental.

Asunto: Comunicación de nuevas autoridades Mesa Junta Departamental noviembre 2022-noviembre 2023.-

Presidente: Edil Darwin Correa.

Primer Vicepresidente: Edil Osvaldo Matteu.

Segundo Vicepresidente: Edila Florencia Acosta.

Tercer Vicepresidente: Edil Luciano Fernández.

Se toma conocimiento.-

Exp. 2022-88-02-00726

Solicitante: Edila Marie Claire Millán

Asunto: Exposición : " La violencia contra las mujeres".-

Se toma conocimiento

Nota de la Sub dirección General de Cultura.

Asunto: agradecimiento por la invitación cursada para la Audiencia Pública de fecha 08 de diciembre en nuestro Municipio y solicitando las disculpas de la ocasión por no poder asistir.-

Programa de Ecoturismo para la conservación Maldonado 2021-2024.-

Se recibió material que comprende: información, registro fotográfico y desarrollo del curso en el presente año.

Trabajo final del PEC año 2022 y proyección para el 2023.-

Cierre del curso en al Isla Gorriti con entrega de certificados.-

Solicitud de inclusión en el presupuesto 2023 del Municipio.-

Invitación de la Cámara Empresarial de punta del Este al celebrar su 50º aniversario.-

Invitación a la inauguración d los 35º aniversario del Museo Ralli en Punta del Este.-

Invitación del Municipio de Punta del Este a la presentación de la IX Edición de "Veni que te cuento".-

Nota del Director de CEDEMA a Director de Infraestructura Deportiva de Maldonado.-

Solicitud de vallas para el ESTADIO.-

Asuntos Varios:

Toma la palabra Concejal Álvarez, consultando por los Estatutos de la Ambulancia , dado los incidentes ocurridos en la visita de la Embajada y que suscita expresiones y consultas varias por parte de la población y se necesita tener respuestas.-

Manifiesta el Sr. Alcalde que existe un comodato que es bien claro, la Intendencia realiza el mantenimiento(cambio de aceite, cubierta, service, etc) y aporta un chofer; A.S.S.E se encarga del combustible por el sistema Sisconve y cuando hace traslado especializado un médico y enfermera. También está autorizada a hacer traslado común, en caso de ser necesario; lo cual consta en el comodato; del cual se hacen las copias correspondientes y

se distribuyen a cada Concejal.-

Manifiesta además el Sr. Alcalde que en redes y prensa ha surgido la existencia de una nota de parte de militantes del grupo Ciudadanos del Partido Colorado pidiendo informes al Alcalde por este tema, la cual no ha llegado a la Alcaldía y de la que se desconocía su existencia hasta que salió en la prensa.-

La Concejala Prof. Bernárdez expresa que la Embajada donó la Ambulancia, pero el equipamiento para ser Especializada lo aportó la Intendencia. Acotando el Sr. Alcalde que la inversión se hizo desde la Dirección de Descentralización.-

Toma la palabra el Concejal Álvarez para resaltar que en las dos Audiencia Públicas el Concejo de Garzón nos ha acompañado.-

En la plaza en el espacio de Gardel, serían necesarios algunos arreglos, en los bancos de hormigón, de los faroles antiguos no prenden.-

Con respecto a la iluminación el Concejal manifiesta que se había hablado con el Sr. Intendente para que la solicitud se planteara en Concejo, pero ya el Sr. Alcalde tiene la gestión realizada.-

Igualmente **el Sr. Alcalde** propone que se haga el expediente para la iluminación de la Cancha de Aiguá Fútbol Club, la cual se utilizará como cancha alternativa y pone a consideración del concejo que vota por unanimidad afirmativa (5/5) la gestión para incluirla en las luminarias solicitadas.-

Retoma la palabra el Concejal Álvarez, para plantear la necesidad de colocar vallas en la final de fútbol que se llevará a cabo el próximo sábado 17 en el Estadio Municipal de nuestra localidad. La necesidad surge de los incidentes ocurridos en partidos previos durante el campeonato. Los cuales son explicados por el Sr. Concejal y explicando que es una recomendación del Encargado de la Seccional y que ante las características de la situación es un planteo extraordinario por única vez.-

Manifestando que no es algo con lo que personalmente concuerde, considerando que el fútbol y el deporte se debe vivir de otra forma, que se debería disfrutar y vivir con alegría pero que dado los hechos, en ésta oportunidad considera pertinente el vallado y la colocación de dos baños químicos.-Luego del intercambio de opiniones de los Concejales votan afirmativamente (5/5) por excepción en esta oportunidad la colocación de vallas y colaborar con dos baños químicos.-

Concejales Guerra y Calabuig realizan un planteo en conjunto .-

Expresa Concejal Guerra que su sector (Partido Colorado) vienen conversando el tema de solicitar al Concejo que un espacio de la ciudad,puede ser una calle; lleve el nombre del extinto Isaac Ganón Yaffé, quien fuera primer Secretario de la Junta local, post- dictadura en el periodo del Intendente Benito Stern, posteriormente cajero del Municipio, cajero del ex Banco Pan de Azúcar, comerciante de la ciudad, futbolero de alma y leal a su partido en esa instancia del Sector de Benito Stern.- Hoy realizan este planteo, la semana próxima lo presentarán con toda la biografía como corresponde para elevarlo a la Junta Departamental.-

Toma la palabra Concejala Calabuig, quien manifiesta que su planteo es si fuera posible que la Terminal de la ciudad llevara el nombre de Isaac Ganón Yaffé (fdo), manifestando que el mencionado fue hijo de inmigrantes y considera oportuna la petición como un acto simbólico.-

En el intercambio de opiniones manifiestan los Concejales estar en acuerdo con el

homenaje planteado. Considerando que la posibilidad de nombre de calle es más factible que el nombre de la Terminal.-

El Concejo vota afirmativamente por unanimidad (5/5) la solicitud de que una calle lleve su nombre.-

Como lo expresan los Concejales Bernárdez y Álvarez las terminales son nombradas por el nombre del lugar al que pertenecen.-

Sin perjuicio que si la futura terminal llevara un nombre; se pudiera tener en cuenta esta posibilidad.-

Siendo la hora 12:45 , no habiendo más temas para tratar, se levanta la sesión, labrándose el presente Acta en el lugar y fecha indicados al inicio.


Dr. Ernesto San Román
Alcalde del Municipio Aiguá.
Municipio de Aiguá